



Fondos
Cultura



EL DIARIO AUSTRAL (1934).- «Copetudo Cacique del Legendario Arauco Don Domingo Coñuepan ha fallecido ayer».- En: *El Diario Austral*, Temuco, 19 de julio de 1934.

Copetudo Cacique del Legendario Arauco Don Domingo Coñuepan ha fallecido ayer

Era una de las recias figuras de la raza aborigen y en sus años mozos asistió con su padre, Cacique General de la Araucanía, a la fundación de Temuco.

Sus funerales se efectuarán hoy en Cholchol.

Ayer miércoles en la mañana ha dejado de existir en sus campos de Cholchol el anciano don Domingo Coñuepan, perteneciente a una de las más distinguidas familias araucanas y uno de los últimos jefes sobrevivientes de la época de la Pacificación de la Araucanía.

El señor Coñuepán, es cierto, era hijo del Cacique General de la Araucanía don Venancio Coñuepan y en compañía de su padre asistió a la fundación de nuestra ciudad siendo a la razón un joven de más o menos veinte años.

La familia Coñuepán en la lucha de Arauco se singularizó siempre como adicta a la causa del Gobierno de la República, toda vez que sus caciques y mocetones actuaron siempre de acuerdo con las sugerencias de los Generales de las campañas libradas en nuestra región para el sometimiento del pueblo araucano a las leyes y a la civilización de la República.

Don Domingo Coñuepán, jefe de tribus abajinas de la zona de Cholchol, tuvo una actuación descollante durante la Revolución de 1891, en la cual aportó todo su concurso a favor de la causa oficial manteniendo así, muy buenas relaciones con las autoridades de Temuco, que en esa fecha era un pequeño pueblo con diez años de existencia y una población inferior a la que entonces tenían otras ciudades de la zona como Nueva Imperial, Traiguén, Angol y Toltén.

Se trata, en consecuencia, de un duelo que afecta en general a toda la Araucanía.

Los funerales se efectuarán hoy en la mañana en Cholchol, en cuyo cementerio serán exhumados sus restos a la usanza chilena, según disposición de su familia.

Su hijo, el prestigioso joven comerciante de esta plaza don Venancio Coñuepan y la Sociedad Caupolican Defensora de la Araucanía, se encuentran de duelo por el doble motivo del fallecimiento del padre de su distinguido presidente y de uno de los últimos exponentes gloriosos de la raza.

Descriptor: Domingo Coñuepan; Venancio Coñuepan; Pacificación de la Araucanía; Revolución de 1891; Sociedad Caupolican Defensora de la Araucanía; Cholchol; Temuco; Nueva Imperial; Traiguén; Angol; Toltén; Historia, Memoria; Relaciones Interétnicas; Guerra; Conquista; Alianzas; Diplomacia; Organización.